### Classe Défense





Première Promo 2023-2024

#### La classe défense c'est quoi?

- Découverte de la citoyenneté
- Découverte des métiers de la défense
- Des actions de solidarité
- Des élèves qui veulent découvrir
- Différentes façons de travailler

#### On fait quoi?

- Découverte d'une ration militaire
- Organisation du cross ELA
- Visite du 2<sup>ème</sup> régiment de Dragons de Fontevraud
- Explication d'une cérémonie officielle
- Commémoration du 11 Novembre et transmission des drapeaux
- Aide aux personnes qui organisent la banque alimentaire
- Distribution de tickets pour les restos du cœur

#### Découverte d'une ration militaire







### Organisation du cross pour ELA



En présence de Emma







#### Visite du 2<sup>ème</sup> régiment de Dragons de Fontevraud



Visite de la salle d'honneur





Participation à la cérémonie des remises de fourragères

#### Explication d'une cérémonie officielle







# Commémoration du 11 Novembre et transmission des drapeaux





Formation d'un bleuet à partir de lecture de lettres de poilus





#### Lettres à des soldats en OPEX

(réponse reçue lundi 29/01)

A Nandaï, le 16/01/2024,

Chers élèves, la section a bien reçu vos lettres qui nous ont fait très plaisir en ce début d'année 2024.

Je suis le lieutenant Louis-Marie, je commande la 1ere section de la 1ere compagnie de combat du 2eme Régiment d'Infanterie de Marine, à Champagné.

Je commande donc à une trentaine de soldats de tous les âges et de tous les horizons. Au vu de vos lettres et de vos envies, je me dis que certains d'entre vous nous rejoindrons surement un jour et que nous aurons alors l'occasion de nous croiser en portant le même uniforme.

Je vais vous présenter un peu notre mission et ce que nous faisons quotidiennement. Nous sommes en Nouvelle-Calédonie pour une durée de 4 mois. Nous sommes partis le 09 octobre 2023 et rentrerons à la mi-février en France.

Nous sommes dans une mission de courte durée sur un territoire français avec un statut un peu particulier.

La Nouvelle-Calédonie est très différente de la métropole. Ici le climat est tropical, il y fait très chaud et très humide toute la journée. Le pays est recouvert de grandes jungles et de belles montagnes sur toute sa longueur. La Nouvelle Calédonie est découpée en trois grandes provinces :

- La province nord
- La province sud
- La province des îles loyauté (regroupant les 3 îles à l'est de la Grande Terre avec LIFOU, MARE et OUVEA)

La population est dans l'ensemble très accueillante et apprécie la présence des militaires qui viennent pour les aider.

La compagnie est venue ici avec une mission à remplir. Cette dernière peut se résumer à quelques grands objectifs :

- Forces de présence; la Nouvelle-Calédonie est un territoire français et à ce titre elle se doit d'être protégée par l'armée française comme le territoire métropolitain. Nous sommes donc la, présent pour intervenir en cas de conflit dans la zone pacifique.
- Aide à la population; nous sommes dans une région où les catastrophes naturelles sont nombreuses (cyclones, tempêtes, ...). Nous sommes donc prêts à porter assistance aux populations. Nous pouvons aider à dégager les routes, fournir de la nourriture de l'eau, des médicaments en cas de destruction importante.
- Entraînement ; évoluant dans un climat différent du Mans et dans un autre environnement, cela permet à la section de s'entraîner d'une manière nouvelle et différente. Nous améliorons

donc ici nos compétences et nos savoir-faire et en profitons pour découvrir de nouvelles manières de travailler.

La section a pu réaliser beaucoup de choses en 4 mois. Elle a pu s'entraîner durement sous un climat exigeant. Elle a également eu la chance de vivre une semaine dans une tribu (celle de LUECILA sur l'île de Lifou) où nous avons pu découvrir la manière de vivre des kanaks (habitants de la Nouvelle-Calédonie) et l'organisation des tribus et des clans.

Aujourd'hui nous préparons le retour vers la France et nos familles. J'ai noté dans vos lettres que la question sur l'éloignement de nos proches revenait souvent. Il n'est jamais facile pour un militaire de partir loin de sa famille, loin des siens pendant 4 mois. Tout particulièrement pendant la période de Noel et du nouvel an. Bien que rien ne remplace les nôtres, nous formons ici une deuxième famille : les chameaux.

C'est l'animal totem de la compagnie, il nous rassemble. Nous avons célébré tous ensemble les fêtes de fin d'année par des sketchs, des rires, des cadeaux, des chants et des soirées. Cela permet à chacun de retrouver un peu de famille même à l'autre bout du monde. Cette cohésion fait notre force et nous rassemble dans les moments plus durs.

J'espère que ces quelques mots pourront répondre à vos questions et présenter un peu notre vie à 1900KM de la métropole. Nous vous remercions encore pour vos lettres et votre soutien.

LTN Louis-Marie

Chef de section de Bleu 1



Bleu I sur l'île de Lifau avec la tribu

Aide aux personnes qui organisent la banque alimentaire



Mise en sachets de petites portions pour la distribution





#### Distribution de tickets pour les Restos du Cœur











## Intervention du Lieutenant-Colonel Stéphane sur la gestion de crise



Au programme : définitions de crise, risques majeurs, gestion d'une crise, évaluation des risques naturels et technologiques, les plans ORSEC pour protéger la population et organiser les secours.





